☐Matthew Smith

## MATTHEW SMITH

Matthew Smith es el corresponsal de Oilprice.com en América Latina. Matthew es un inversor veterano y un profesional en gestión de inversiones. Obtuvo una Maestría en Derecho y actualmente se

encuentra...

Más información

## La ola populista latinoamericana pesa sobre los productores de petróleo

Por Matthew Smith - 4 de enero de 2022, 1:00 p.m. CST

- El izquierdismo populista está nuevamente arrasando América Latina.
- La economía de Colombia que ya está en apuros se enfrenta ahora a unas elecciones clave que podrían ver un aumento en la propaganda anti-extractivista.
- La economía de Colombia depende de su industria petrolera, que ya ha experimentado una caída significativa en la inversión en los últimos años.



A raíz de la pandemia de COVID-19, el izquierdismo populista vuelve a arrasar América Latina. En agosto de 2021, el ex maestro de escuela y político de izquierda Pedro Castillo ganó la presidencia de Perú después de haber hecho campaña en una plataforma centrada en <u>la reforma económica y social</u>. Hace un mes, el ex-activista estudiantil radical Gabriel Boric ganó las elecciones presidenciales de Chile para convertirse en el presidente más joven de lo que se considera el país más desarrollado de América Latina. Boric, a lo largo de su campaña, expresó su <u>desprecio por el neoliberalismo</u>junto con el deseo de finalmente enterrar el legado del dictador Augusto Pinochet. Esta ola de líderes latinoamericanos de izquierda es anti-extractivista con Castillo prometiendo aumentar el recorte de Perú a la <u>minería</u> y el <u>petróleo</u>, mientras que Boric está decidido a reducir la dependencia de Chile de la extracción de recursos y la regulación ambiental en aumento. Colombia, devastada por el conflicto, podría ser el próximo país regional en tener un presidente anti-extractivista de izquierda. El ex senador guerrillero de izquierda Gustavo Petro tiene una ventaja enorme sobre sus oponentes en las encuestas políticas del país.

Petro, que no ha ocultado su oposición a la extracción de recursos, lidera con un 42% de <u>apoyo en las encuestas</u> (en español) mientras que el exalcalde de Medellín y moderado político Sergio Fajardo ocupa el segundo lugar con un 18,9%. Todas las encuestas colombianas muestran que Petro está a la cabeza con un apoyo significativamente mayor que cualquier otro posible candidato presidencial. Durante la campaña presidencial de 2018, que perdió por poco ante el candidato de derecha Iván Duque, Petro expresó su <u>oposición a las industrias extractivas.</u> (Español) con un plan para acabar con la <u>minería</u> del carbón en Colombia y limitar las operaciones de la industria petrolera. El plan del senador era lograr esto al no renovar los contratos de <u>minería</u> de carbón existentes al vencimiento y liquidar la industria petrolera una vez que se agoten las reservas de <u>petróleo</u> crudo existentes en Colombia. También describió sus planes para restringir la <u>minería</u> de metales a cielo abierto a gran escala y centrarse en la reconstrucción del sector agrícola de Colombia.



Petro reafirmó su oposición a la extracción de carbón y petróleo en el país andino. El senador afirmó que su primera decisión al asumir el cargo, si sale victoriosa en las elecciones presidenciales del próximo año, será terminar con la contratación para la exploración de petróleo en Colombia y eventualmente detener las exportaciones de crudo. Petro también describió sus planes para detener la minería de carbón en Colombia, que es el quinto exportador de carbón más grande del mundo, pasar a una economía no extractiva y reducir considerablemente la huella de carbono del país andino. El senador tiene la intención de poner fin a la producción de petróleo una vez que se agoten las reservas probadas de petróleo existentes en Colombia de 1.800 millones de barriles, que a la producción actual (Español) de alrededor de 740.000 barriles diarios serán en poco más de seis años.

extracción de petróleo, que permitió que EE. UU. Se convirtiera en el mayor productor de

<mark>petróleo</mark> del mundo, está prohibida en Colombia bajo una moratoria de 2018 establecida por el tribunal administrativo más alto del país, el Consejo de Estado. Sin embargo, el fallo del tribunal permite proyectos piloto. Compañía petrolera nacional de ColombiaEcopetrolha invertido en dos <u>proyectos piloto de fracking</u> (español), Kale y Platero, en la Cuenca del Magdalena Medio. Mientras Ecopetrolserá el operador que la superprincipal energética estadounidense ExxonMobil se asocia con la empresa energética integrada en el desarrollo de esas operaciones. Es importante señalar que el fracking podría ser el único medio para que Colombia desarrolle <u>suficientes reservas probadas de petróleo</u> para expandir la producción y respaldar el nivel deseado de crecimiento económico. A pesar de que el país andino es un importante productor de <mark>petróleo</mark> de América Latina, carece de las reservas de <mark>petróleo</mark> de vecinos como Venezuela, Brasil y Ecuador, que poseen reservas probadas de 304 mil millones, 12 mil millones y ocho mil millones de barriles, respectivamente. La falta de reservas de petróleo crudo del país andino junto con la escasez de importantes descubrimientos representa una gran amenaza para la economía dependiente del petróleo de Colombia. El plan de Petro para poner fin a la dependencia económica de Colombia de los combustibles fósiles ha provocado una consternación considerable. Colombia es el tercer productor de

petróleo más grande de América Latina y el sector de hidrocarburos del país es un impulsor clave de la economía y los ingresos del gobierno. El petróleo crudo es responsable de casi una quinta parte de los ingresos fiscales de Bogotá, crea más del 3% del producto interno bruto y genera un tercio de los ingresos de exportación de Colombia, lo que lo convierte en la exportación legítima más grande de un país devastado por conflictos. Las recientes declaraciones de Petro llegan en un momento crucial para el sector de hidrocarburos de Colombia, que está luchando por reactivarse después de la pandemia. La producción de petróleo ha caído drásticamente debido a una marcada disminución de la inversión y una serie de interrupciones relacionadas con las protestas contra el gobierno, así como un entorno de seguridad en deterioro.

El principal organismo de la industria colombiana, la Asociación Colombiana del Petróleo (ACP) estima que la industria petrolera del país solo recibió una inversión de \$ 3.1 mil millones a \$ 3.45

mil millones durante 2021. Si bien eso representa, en el extremo inferior, un notable aumento del 51% sobre los \$ 2.05. mil millones recibidos durante 2020, todavía está muy por debajo de los \$ 4.03 mil millones invertidos para 2019. Según la consultora de la industria energética Rystad Energy, la inversión en petróleo en Colombia probablemente no volverá a los niveles prepandémicos antes del final de esta década. Eso es profundamente preocupante para una economía dependiente del petróleo que solo tiene 1.800 millones de barriles de reservas probadas que solo durarán 6.3 años. Además, la producción de petróleo de Colombia está disminuyendo y esto no terminará hasta que haya un repunte significativo en la inversión y un riesgo geopolítico reducido.

Una combinación de protestas contra el gobierno , aumento de la violencia principalmente relacionada con el tráfico de cocaína, y el aumento de los disturbios civiles afectaren la

disminuyendo y esto no terminará hasta que haya un repunte significativo en la inversión y un riesgo geopolítico reducido.

Una combinación de protestas contra el gobierno, aumento de la violencia principalmente relacionada con el tráfico de cocaína, y el aumento de los disturbios civiles afectaron la producción de petróleo de Colombia durante 2021. Para octubre, el país andino solo bombeaba un promedio de 740,265 barriles de petróleo crudo y 1.1 millones de pies cúbicos de gas natural por día, lo que da al país una producción combinada de hidrocarburos de 934,554 barriles de equivalente, a diario. Esas cifras para el petróleo representan una disminución del 1,5% en comparación con 2020, un aumento del 3,3% para la producción de gas natural y una disminución del 0,52% en la producción total de hidrocarburos. Durante los primeros 10 meses de 2021, Colombia produjo un promedio de 734,231 barriles de petróleo crudo, poco menos de 1.1

millones de pies cúbicos de gas natural y una producción combinada de hidrocarburos de 928,520 barriles de petróleo equivalente por día. Las últimas cifras de producción son sustancialmente más bajas que en 2019 cuando la producción de petróleo crudo promedió 885,863 barriles y el gas natural fue 1.

Las declaraciones de Petro han provocado una mayor incertidumbre para la industria petrolera económicamente crucial de Colombia. Funcionarán como un desincentivo a la inversión extranjera para la industria, lo que afectará las operaciones de la industria y la producción de petróleo crudo de Colombia perjudicando la economía, los ingresos del gobierno y el valor del

peso, que se correlaciona con las ganancias del país andino por las exportaciones de petróleo crudo. Eso no podría ocurrir en un peor momento para un país latinoamericano asolado por la

crisis que, debido a la pandemia y una fuerte caída del 7% en el PIB para 2020, ha

malestar social.

experimentado un aumento considerable de la pobreza, el desempleo, la delincuencia y el